



El Dr. Farid Ayales, embajador designado de Costa Rica en Nicaragua (izquierda), y el Lic. Enrique Obregón Valverde, jefe de la misión costarricense, ayer, durante pláticas posteriores a su reunión formal.

## Costa Rica y Nicaragua procuran distensión

LN-9-4-87

ARMANDO MAYORGA A.

Enviado de La Nación

**Managua.**— Procurar la distensión en las relaciones entre Costa Rica y Nicaragua acordó ayer, en esta capital, una misión del Gobierno costarricense y el vicepresidente de este país, Sergio Ramírez Mercado.

Mientras tanto, desde Roma ayer se informó que el comandante Bayardo Arce, del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), declaró a la agencia española de noticias EFE que a pesar "del escándalo del Irangate, la administración Reagan no ha cambiado su actitud respecto de Nicaragua" y "Estados Unidos está realizando en Centroamérica las maniobras militares más imponentes de su historia".

El entendimiento entre costarricenses y nicaragüenses se dio anoche, luego de reuniones sostenidas en el centro de convenciones César Augusto Silva, donde deliberaron durante casi una hora. Al concluir ese encuentro, Ramírez anunció que como primer paso en las nuevas relaciones entre ambos países su Gobierno otorga el beneplácito al embajador designado de Costa Rica en Nicaragua, Dr. Farid Ayales Esna, quien además integra la misión que se encuentra en ese país. El tercer miembro del

grupo nacional es el Dr. Abel Pacheco.

Luego del encuentro, el alto funcionario sandinista declaró que están dispuestos a negociar el retiro de la demanda contra Costa Rica en la Corte Internacional de Justicia de La Haya, donde se acusó a nuestro país de complicidad con la contra.

En cuanto al plan de paz del Dr. Oscar Arias Sánchez, no se llegó a un acuerdo definitivo, ya que ese no es el objetivo primordial de la misión, declaró el Lic. Enrique Obregón Valverde, jefe del grupo. No obstante, los gobernantes sandinistas se comprometieron a estudiar a fondo el documento para discutirlo en la próxima reunión cumbre de mandatarios centroamericanos en Esquipulas, Guatemala, a la que confirmaron la asistencia de Daniel Ortega.

Sobre el documento, Ramírez consideró que es "un aporte a los esfuerzos de paz", pero estimó que debe incluir mecanismos de supervisión y control. Sobre dicho plan, ayer en Miami, la Coalición Democrática Nicaragüense (CDN), agrupación opositora al régimen, propuso revisarlo, afirmando que está dirigido a la coexistencia con los sandinistas.

A juicio de Ramírez Mercado los instrumentos de supervisión recomendables son los pro-

puestos por el Grupo de Contadora en su Acta de Paz.

"Hay otros gobiernos centroamericanos que dicen que la propuesta no es viable; nosotros no decimos eso", afirmó el vicepresidente al indicar que la examinarán.

La delegación de nuestro país arribó ayer, a las 7:30 a.m., al aeropuerto internacional Augusto César Sandino. Fue recibida por el Viceministro del Exterior, José León Talavera, quien dijo que "esta visita va a ser registrada como un gesto importante de distensión en nuestras relaciones". Luego, en la Cancillería, este tema fue tratado con el Canciller por ley, Víctor Hugo Tinoco, y la embajadora nicaragüense en San José, Claudia Chamorro.

Al respecto, el Dr. Ayales declaró que "se debe modificar el tono con que se dicen las cosas", y en este sentido expresó que hay consenso. Detalló, asimismo, que se debe utilizar una semántica menos agresiva y un lenguaje "más racional".

En tanto, Ramírez Mercado manifestó a la misión, que regresa mañana al país, que Nicaragua aspira a tener un mejor entendimiento con Costa Rica y prevé una nueva etapa en los contactos bilaterales.